

carta nº1042 de Martes 31 de Octubre 2023

La industria de los videojuegos a nivel europeo: situación, retos y perspectivas

Loïse Lyonnet, David Rabineau - 31 Oct 2023

Más allá de sus resultados económicos, la industria del videojuego es eminentemente estratégica, ya que proporciona 110.000 puestos de trabajo en toda Europa, y es un vector de poder blando. Lea este análisis antes de la Paris Games Week, que se celebra del 1 al 5 de noviembre.



[Elecciones](#) | [Consejo Europeo](#) | [Comisión](#) | [Consejo](#) | [Diplomacia](#) | [Tribunal de Cuentas](#) | [BCE](#) | [Eslovaquia](#) | [Armenia](#) | [Ucrania](#) | [Consejo de Europa](#) | [G7](#) | [Estudios/Informes](#) | [Cultura](#) | [Deportes](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ Elecciones :



Tres partidos van a la par en las elecciones holandesas del 22 de noviembre

A 3 semanas de las elecciones generales anticipadas del 22 de noviembre en Holanda, el Nuevo Contrato Social (NSC) de Pieter Omtzigt obtiene el 27% de los votos, el VVD del Primer Ministro saliente, Mark Rutte, el 26%, y la lista única presentada por Izquierda Verde (GL) y el Partido Laborista (PvdA), liderada por el ex Comisario europeo Frans Timmermans, el 25%. [Leer más](#)

■ Consejo Europeo :



Conclusiones del Consejo europeo

Los días 26 y 27 de octubre, los 27 Jefes de Estado y de Gobierno reiteraron su apoyo a Ucrania e Israel, y pidieron "pausas humanitarias" en la Franja de Gaza y la apertura de una conferencia por la paz en Oriente Medio. Confiaron en llegar a un acuerdo sobre la revisión del marco financiero plurianual antes de fin de año, y pidieron que prosigan los esfuerzos para reforzar la resiliencia de la economía europea. Los líderes europeos celebraron un diálogo estratégico sobre inmigración y una cumbre de la Eurozona para debatir la política monetaria en relación con la situación económica y financiera. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Comisión :



Plan de acción para la energía eólica

El 24 de octubre, la Comisión presentó un plan de acción para la energía eólica. En consonancia con el objetivo de alcanzar una cuota del 45% de energías renovables en la combinación energética europea de aquí a 2030, el plan pretende acelerar el despliegue de la energía eólica, sobre todo en el mar, simplificando los procedimientos de autorización de construcción y facilitando el acceso de los fabricantes a la financiación europea. [Leer más](#)



Medidas contra la escasez de medicamentos

El 24 de octubre, la Comisión anunció medidas para responder a la escasez crítica de medicamentos y garantizar el suministro europeo de los mismos. Propone un mecanismo europeo de solidaridad y excepciones a las normas sobre conservación y sustitución de medicamentos sujetos a receta médica. La Comisión quiere revisar las cadenas mundiales de suministro para determinar dónde se necesitan inversiones estratégicas que garanticen la sostenibilidad de las reservas europeas. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Consejo :



Reunión de ministros de Agricultura y Pesca

Los días 23 y 24 de octubre, los ministros de Agricultura y Pesca adoptaron las cuotas de pesca para 2024 en el mar Báltico y debatieron un acuerdo internacional de conservación del atún en el océano Atlántico. También debatieron sobre la situación de los mercados agrícolas y una propuesta sobre el desperdicio de alimentos. [Leer más](#)



Reunión informal de Ministros de Telecomunicaciones

El 24 de octubre, los ministros de Telecomunicaciones, reunidos en León, firmaron una declaración conjunta a favor de una neurotecnología humanista que proteja los derechos individuales en el espacio digital. Empezaron una revisión de la normativa en el sector de las telecomunicaciones y decidieron poner en marcha la redacción de un Libro Blanco sobre el futuro del sector. [Leer más - Otro enlace](#)



Adopción del instrumento contra la coacción económica

El 24 de octubre, el Consejo adoptó definitivamente la propuesta de Reglamento por el que se crea un instrumento europeo de lucha contra la coacción económica y comercial. Este reglamento crea un marco europeo para responder a las medidas de coacción económica de terceros países, mediante investigaciones disuasorias y un arsenal de contramedidas que podrán activarse. [Leer más](#)



Adopción de las reglas sobre los bonos verdes

El 24 de octubre, el Consejo adoptó definitivamente el reglamento sobre bonos verdes, que establece normas uniformes para las empresas que deseen certificar el carácter ecológico de su actividad al emitir bonos, mediante una certificación europea. [Leer más](#)

■ Diplomacia :



Reunión de Ministros de Asuntos Exteriores

El 23 de octubre, los ministros de Asuntos Exteriores debatieron la situación en Oriente Medio. Volvieron a condenar el atentado de Hamás y pidieron la liberación de los rehenes. Debatieron el apoyo militar a Ucrania y los futuros compromisos de seguridad de la Unión Europea. [Leer más](#)



Acuerdo con Japón sobre los datos

El 28 de octubre, el Vicepresidente de la Comisión Valdis Dombrovskis, responsable de Comercio, mantuvo un diálogo económico de alto nivel con los ministros de Asuntos Exteriores y Económicos de Japón. Durante esta reunión se alcanzó un acuerdo para incluir la libre circulación de datos digitales en la asociación económica UE-Japón. [Leer más - Otro enlace](#)



Forum Global Gateway

Los días 25 y 26 de octubre, en el foro "Global Gateway" sobre la estrategia europea de desarrollo de inversiones estratégicas en el mundo, los representantes europeos firmaron acuerdos de inversión o asociación con numerosos países de África, Asia y América Latina. [Leer más](#)



Relaciones con Asia Central

El 23 de octubre se celebraron en Luxemburgo la 20ª reunión del Consejo de Cooperación con Kazajstán y la 19ª reunión ministerial con Asia Central. Los ministros de Asuntos Exteriores reiteraron su compromiso con una relación sólida entre la Unión Europea y los países de Asia Central, y se comprometieron a profundizar los lazos existentes. [Leer más - Otro enlace](#)



Foro sobre cuestiones de justicia y seguridad con los Balcanes Occidentales

Los ministros españoles de Justicia e Interior representaron al Consejo en una reunión con sus homólogos de los Balcanes Occidentales los días 26 y 27 de octubre. Los ministros debatieron sobre la lucha contra la delincuencia organizada y el terrorismo, así como sobre la gestión de las fronteras. Pasaron revista a las medidas adoptadas para promover el Estado de Derecho y la independencia judicial, requisitos previos para la adhesión a la Unión Europea. [Leer más](#)



Inversiones con Arabia Saudí

El 23 de octubre, en un foro conjunto de inversión, la Unión Europea y Arabia Saudí se comprometieron a construir una asociación estratégica y profundizar en la inversión mutua. Los ámbitos de cooperación identificados son la energía sostenible y las tecnologías de la información y la comunicación. [Leer más](#)

■ Tribunal de Cuentas :



Informe sobre la aplicación del plan de reactivación

Según un informe del Tribunal de Cuentas del 26 de octubre, es difícil evaluar el rendimiento del Mecanismo de Recuperación y Reactivación. La auditoría muestra que los Estados miembros y la Comisión son incapaces de estimar correctamente los resultados de las inversiones realizadas. El Tribunal de Cuentas recomienda revisar los indicadores de rendimiento y los criterios de evaluación de las políticas públicas, así como aumentar la transparencia de los datos comunicados por la Comisión sobre estos criterios. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)

■ BCE :



Pausa en la subida de tipos

El 26 de octubre, el Banco Central Europeo mantuvo sin cambios sus tipos de interés oficiales, poniendo fin a una serie de subidas de tipos pero manteniéndolos en un nivel elevado. Esta decisión responde a la caída de la inflación en la zona euro en septiembre. El Consejo de Gobierno considera que los tipos están en un nivel suficiente para garantizar que esta caída de la inflación continúe hasta que se alcance el objetivo del 2%. [Leer más](#)

■ Eslovaquia :



Nuevo gobierno

El 25 de octubre, la presidenta eslovaca, Zuzana Caputova, nombró al nuevo gobierno dirigido por Robert Fico, cuyo partido SMER-SD quedó primero en las elecciones legislativas del 30 de septiembre. La coalición, que también incluye al partido de extrema derecha SNS y al partido de centro-izquierda Hlas, anunció el 26 de octubre el fin de la ayuda militar eslovaca a Ucrania. [Leer más](#)

■ Armenia :



Apoyo militar de Francia

El 23 de octubre, el ministro de las Fuerzas Armadas francés, Sébastien Lecornu, recibió a su homólogo armenio, Susen Papikyan, para apoyar la modernización militar del país y reforzar sus capacidades defensivas. Se firmó un contrato de cooperación militar, así como una carta de intenciones relativa a la defensa tierra-aire. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Ucrania :



Intervenciones de Volodymyr Zelensky ante la Comisión Europea y el Consejo Europeo

El 24 de octubre, el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, se dirigió por videoconferencia a la Comisión Europea. Subrayó que Ucrania aplicaría lo antes posible las siete recomendaciones de la Comisión Europea para iniciar las negociaciones de adhesión. El 26 de octubre, se dirigió al Consejo Europeo, anunciando la firma de una ley sobre la integración europea que refuerza el control financiero de las personalidades públicas. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)



Reunión sobre la paz en Malta

Los días 28 y 29 de octubre se celebró en Malta el tercer encuentro internacional por la paz en Ucrania, que reunió a representantes de 66 países y organizaciones. Los debates se centraron en la fórmula de paz ucraniana y, en particular, en la integridad territorial de Ucrania, la seguridad nuclear, la seguridad alimentaria, las cuestiones humanitarias y las infraestructuras energéticas. [Leer más - Otro enlace - Otro enlace](#)

■ Consejo de Europa :



Prioridad del Congreso de Poderes Locales y Regionales

El 24 de octubre, el Congreso de Poderes Locales y Regionales del Consejo de Europa adoptó las prioridades para el periodo hasta 2026, inspiradas en la última cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de mayo de 2023. Estas prioridades son la defensa de la democracia y los derechos humanos, la participación democrática de los jóvenes, la reducción de las desigualdades y la lucha contra el cambio climático. [Leer más - Otro enlace](#)

■ G7 :



Reunión de ministros de Comercio

En la reunión de ministros de Comercio del G7, celebrada en Osaka los días 28 y 29 de octubre, se debatieron importantes reformas económicas, como la reforma de la OMC, la garantía de igualdad de condiciones en el mercado mundial, la resistencia de la cadena de suministro, el comercio digital y el cambio climático. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Estudios/Informes :



Índice de igualdad de género

El 24 de octubre, el Instituto Europeo de la Igualdad de Género publicó su índice para 2023. El índice califica a los Estados miembros y a la Unión Europea del 1 al 100 promediando diversos indicadores, como la igualdad en el trabajo y en la educación. Desde que se creó el índice en 2013, en 2023 se han registrado los mayores avances, ya que la puntuación de la UE ha pasado de 68,6 a 70,2, pero sigue habiendo importantes disparidades entre los Estados miembros. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)



Informe anual sobre el estado de la Unión de la Energía

El 24 de octubre, la Comisión publicó su informe sobre la situación de la Unión de la Energía en 2023. En él se destaca el éxito de los esfuerzos de la UE por alejarse de la dependencia energética de Rusia y acelerar el desarrollo de las energías renovables, gracias al Pacto Verde y al plan REPowerEU. El informe concluye que, gracias a estos esfuerzos, la seguridad energética de la Unión para el invierno 2023-2024 está garantizada, pero que es necesario seguir trabajando para garantizar un acceso estable y asequible a la energía en Europa. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Cultura :



Inauguración de la Ciudad Internacional de la Lengua Francesa en Villers-Cotterêts

La Cité Internationale de la Langue Française, situada en el castillo de Villers-Cotterêts, fue inaugurada por el presidente francés Emmanuel Macron el 30 de octubre. Dedicada íntegramente a la lengua francesa y a las culturas francófonas, este proyecto, el segundo mayor proyecto cultural del mandato del presidente después de Notre-Dame de París, presentará exposiciones, espectáculos y residencias artísticas, y abrirá sus puertas al público el 1 de noviembre. [Leer más](#)



El arte de Lviv en Varsovia

Hasta el 14 de enero de 2024, el Castillo Real de Varsovia rinde homenaje a la ciudad ucraniana de Lviv con la exposición "El genio de Lviv. Lviv como centro artístico y sus colecciones de arte". Como la ciudad estaba en una de las principales rutas comerciales, la exposición muestra el punto de encuentro cultural y artístico que fue. [Leer más](#)



Anselm Kiefer en La Haya

La exposición "Bilderstreit" del artista alemán contemporáneo Anselm Kiefer se presenta en el Museo Voorlinden de Wassenaar hasta el 23 de febrero de 2024. La exposición se centra en la obra del artista de los últimos 15 años, que incluye pinturas, esculturas, libros de artista e instalaciones. [Leer más](#)



Suzanne Valadon en Nantes

El Museo de Artes de Nantes dedica una retrospectiva a la pintora francesa Suzanne Valadon, hasta el 11 de febrero de 2024. Primera mujer admitida en la Sociedad Nacional de Bellas Artes, Suzanne Valadon fue una figura emblemática del fauvismo y del postimpresionismo en la Bohemia parisina. [Leer más](#)

MUCA

Damien Hirst en Munich

Hasta el 28 de enero de 2024, el Museo de Arte Urbano y Contemporáneo de Múnich presenta una exposición sobre Damien Hirst titulada "El peso de las cosas". Se exponen cerca de cuarenta obras, algunas de las cuales nunca se han expuesto antes. [Leer más](#)



Goya en Milán

Hasta el 3 de marzo de 2024, el Palacio Real de Milán mostrará las obras del pintor español Francisco de Goya en la exposición "La rebelión de la razón". Las siete secciones temáticas de la exposición representan los tumultuosos periodos históricos que vivió Goya y que reflejó en sus cuadros a través de una revolución de las reglas artísticas. [Leer más](#)

THYSSEN- BORNEMISZA MUSEO NACIONAL

Maestras

Hasta el 4 de febrero de 2024, el Museo Thyssen-Bornemisza de Madrid presenta la exposición "Maestras", organizada desde una perspectiva feminista por la comisaria Rocío de la Villa, y compuesta por casi 100 obras, entre pinturas, esculturas, obras sobre papel y textiles. La exposición abarca desde finales del siglo XVI hasta las primeras décadas del XX a través de ocho escenas relevantes en el camino de las mujeres hacia su emancipación. [Leer más](#)



Feria de arte de Praga

La Feria de Arte de Praga se celebra hasta el 5 de noviembre en el palacio barroco de Clam-Gallas, en el llamado Camino Real. En el histórico edificio se exponen obras originales de 190 artistas de todos los horizontes artísticos. [Leer más](#)

ALBERTINA

Katharina Grosse en Viena

El Museo Albertina de Viena presenta hasta el 1 de abril de 2024 la exposición "Warum Drei Töne Kein Dreieck Bilden", sobre la artista alemana Katharina Grosse. La exposición es una oportunidad para familiarizarse con la obra de Katharina Grosse, que se caracteriza por el uso del color y el equilibrio entre azar y control. [Leer más](#)

National Portrait Gallery

David Hockney en Londres

Hasta el 21 de enero de 2024, la National Portrait Gallery de Londres acoge la exposición "David Hockney: Drawing from Life", con retratos y dibujos de los últimos sesenta años de la vida del artista. También se expone una selección inédita de treinta nuevos retratos del artista. [Leer más](#)

■ Deportes :



Transat Jacques Vabre

Con motivo del 30º aniversario de la Transat Jacques Vabre (la ruta del café), casi 100 tándems de navegantes partieron de Le Havre el 29 de octubre en las clases Ocean Fifty, ULTIM y Class40 antes de dirigirse a Martinica. Por razones meteorológicas, se aplazó la salida de la clase IMOCA. [Leer más](#)

Agenda :

 30-31 de octubre de 2023

Reunión de Ministros de Turismo (Palma)

 6-7 de noviembre de 2023

Reunión de ministros de Asuntos espaciales (Sevilla)



La carta n°1042

PDF

en español -- edición de Martes 31 de Octubre 2023

Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

**Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Louis Brand, Mila Shay, Romane Wanner,
Loup Panteix, Dayna Osafo**

N° ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

Redactor jefe:

Eric Maurice

Directora de la publicación:

Pascale Joannin

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}